

～海鳴り遙かに～

# 上高だより

令和 2年 8月28日  
第 5 号



長崎県立上五島高等学校  
NAGASAKI PREFECTURAL KAMIGOTO HIGH SCHOOL



上高は来年70周年を迎えます

## 2学期スタート!

校長 古賀 巖

いよいよ令和2年度2学期がスタートしました。まだまだ残暑も厳しく新型コロナウイルス感染症の拡大も一向に衰えない状況が続いています。そんな中ですが、まずはこの短い夏休み期間中に大きな事件・事故もなく2学期が開始できたことをうれしく思います。

さて、9月に入るとすぐに行われるのが「体育祭」です。3年生を中心に7月から準備をはじめ、3つの団がそれぞれ工夫を凝らし、勝利に向かって一丸となって取り組む、校内でも一番盛り上がる行事の一つです。本来であれば保護者、地域の皆様、来賓の方々など多くの方にご来場いただき、皆さんの元気な姿を見て応援していただきたかったのですが、最初に述べた通り国内、県内の新型コロナウイルス感染症が衰えない中、生徒の安全、地域の感染拡大防止を考えた時、今年度は通常の形では実施できないと判断しました。今年度の体育祭は種目を絞って午前中だけとし、また来場いただく方も人数を制限して3年生の保護者のみとしました。その分、テント内の椅子の間隔をあげ、また熱中症対策として生徒用により多くのテントを準備するよう計画しています。上五島高校という大きな集団で活動するとき、より一層の注意が必要であるということをご理解いただき、ご了承をお願いしたいと思います。

先日、私宛に 他県の特別支援学校に勤める先生から右のような「アマビエ」のハガキが届きました。その学校の生徒さんたちが貼り絵で作成したそうです。皆さんも知っている通り、「アマビエ」は豊作と疫病を予言したとされる日本の妖怪です。今回のコロナ禍で注目を浴び有名になりました。この「アマビエ」がいるということは、昔から人は疫病や流行り病と向き合い、共存してきたのです。今回のコロナについても体育祭だけでなく橄欖祭や修学旅行、果ては就職試験や大学入試まで大きく影響することが考えられます。



しかし先人たちも、その時代時代にあった新しい生活様式をやってきたことでしょう。私たちも間違いなくこれからのwithコロナの時代で生活しなくてはなりません。そんな中で、上高生の皆さんには、「コロナの時代を生きたからこそ、こんな力がついて、こんな平和ですばらしい未来を引き寄せたんだ」と自信が持てるように成長してほしいと願っています。

## ■1学年より

約3週間の夏休みが終わりました。コロナウイルスによる休校の関係で短い夏休みとなりましたが、多くの方が勉強に関して不十分だったということでした。だとしたらその反省を今後どう生かしていくかが必要です。人は前に進むしかありません。時間は止まってくれません。2度同じ失敗をしないよう意識を変えましょう。今後の皆さんに期待しています。

さて、体育祭が2週間後となりました。この期間は授業も3時間しかなく、18:30完全下校となるので比較的余裕ができます。その時間をどう使うかは皆さん次第です。30分を無駄にしないようにしましょう。また、コロナ対策にも気を付けてください。水分補給、食事、睡眠を十分にとりながらこの2週間頑張りましょう!

## ■2学年より

短い夏休みも終わり、いよいよ2学期が始まります。この学期は高校生活の折り返し地点ともいえます。体育祭や橄欖祭、修学旅行と行事も目白押しですが、自分自身の将来に向けて本格的に動き出す時期でもあります。学習や部活動にも引き続き、一生懸命に取り組み自分を磨いてレベルアップを目指してください。

さて、最近自分の子どもに読み聞かせている絵本に「?あつさのせい?(ズキコージ作)」という作品があります。登場人物が暑さなどで注意散漫になって色々な忘れ物をしてしまう、というお話なのですが、皆さんはどうでしょうか。暑さキツさで「つい」注意散漫になっていないでしょうか。それを言い訳にしているでしょうか。気温は高くても、頭はクールに、行動はスマートに過ごせる68回生であって欲しいと思います。

## ■3学年より～“勝負の2学期”始動!!～

短い夏休みが明け、67回生にとって“勝負の2学期”の幕が上がりました。2学期に入って最初に待ち受けているのが“体育祭”。君達を中心となって行われる最後の学校行事です。夏以降も収束する兆しの見えないコロナ禍の中で、今年の体育祭には様々な制約がかかります。直前になって大きな変更を余儀なくされる可能性も大いにあるでしょう。そんな難しい状況下での体育祭となりますが、与えられた条件下でより良い体育祭となるように努めていって下さい。

苦境に立たされた時ほど人間としての真価が問われます。苦境に対してマイナス思考になってしまうと、出てくるのは不満の声だけです。一方で、苦境の中でもプラス思考を失わなければ、そこから脱するための様々な工夫やアイデアが出てくるはずで。体育祭まで残された時間はわずかですが、より良い体育祭にできるように、前向きに、全力で取り組んでいきましょう。



←上五島高校の最新情報はこちらから。または下のホームページアドレスまで。  
ホームページを随時更新中です!!

<http://www2.news.ed.jp/section/kamigoto-h/index.html>



## 2 学 期 始 業 式



8月19日（火）に2学期始業式が行われました。  
新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、  
校内放送で行いました。



一部のクラスでリモートライブ配信を試行してみました。  
今後活用を進めていきたいと思えます。

## 平 和 教 育



8月9日（日）に平和教育が行われました。

生徒は各学級で平和な社会を築く  
ために自分たちに何ができるかを考  
えました。

その後、各学級のホームルーム委  
員長が上高平和宣言を読み上げま  
した。



### ■9月の行事予定

- |                        |                     |
|------------------------|---------------------|
| 2日（水）振替休日（9/5分）        | 18日（金）①あご焼き講習会      |
| 3日（木）体育祭予行             | 19日（土）①②土曜学習会       |
| 5日（土）体育祭準備             | ③進研模試、基礎力診断テスト      |
| 6日（日）体育祭（予備日9/8）       | ②③高春模試              |
| 7日（月）振替休日（9/6分）        | 20日（日）家庭の日 ③進研模試    |
| 8日（火）③就職激励会            | 21日（月）敬老の日          |
| 12日（土）③土曜学習会           | 22日（火）秋分の日          |
| 13日（日）電験三種試験           | 24日（木）考査時間割発表       |
| 15日（火）①学年PTA（情報モラル講演会） | 23日（水）～30日（水）あいさつ運動 |
| 17日（木）②学年PTA ①農林水産業説明会 |                     |

### 体育祭についてのお知らせ

感染症予防のため、3年生の保護者

（各家庭2名まで）

のみ来場可能とさせていただきます。